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本报讯（记者孙肖 通讯员徐
丹丹 支倩君）“太感谢宁波了，6
天来，第一次准点吃上这么丰富、
热乎的饭菜，真暖!”来自江苏淮
安的集卡司机许师傅激动地说。前
天中午，在霞浦高速口及霞浦现代
国际物流园区内的 700 多名集卡司
机领取到了热腾腾的免费盒饭。

据悉，前天是免费送司机们盒
饭的第三天。截至目前，已送出
1000 份免费盒饭。接下来的两周
内，还将有 5000 份免费盒饭分发

给集卡司机。
“一份套餐有两荤两素一汤加

上米饭和一瓶矿泉水。”霞浦街道
物流工业社区党委书记丁慈英介
绍，所有饭菜装在保温桶中，预备
份 数 为 400 份 。 一 旦 发 现 供 应 不
足，会及时联系后方厨房，确保供
应。同时，由街道安排了志愿者，
协助为司机们发放盒饭，提醒戴好
口罩等。

中午 11 点，集卡司机陈善松
在领取免费盒饭后，第一时间把盒

饭的照片晒到了朋友圈：“刚下宁
波，就准点吃上午餐：红烧鸡肉、
咸菜扁豆、红烧茄子、红烧猪肉，
都 是 热 乎 乎 的 ！” 陈 善 松 告 诉 记
者，他们以往都是车到哪里，就近
用餐。受此次疫情影响，别说是热
饭热菜了，能准时吃上一口干粮也
不容易。

据悉，为进一步解决霞浦区域
集卡司机吃饭难的问题，物流工
业 社 区 党 群 服 务 中 心 链 接 资 源 ，
在宁波市物流协会、99 路集运平

台的发起下，已有 49 家物流企业
及车队加入捐赠队伍中，共筹集
资金 11 万元，用于制作 6000 份免
费 盒 饭 ， 分 别 在 霞 浦 高 速 路 口 、
宁波百川港通国际物流有限公司
进出口处、宁波天翔货柜有限公
司进出口处，根据车流量实际情
况，每日免费为集卡司机提供 400
余份盒饭。

丁 慈 英 介 绍 ， 接 下 来 的 14
天，在确保安全防疫的前提下，将
持续为周边集卡司机提供盒饭。

6000份爱心盒饭免费送

北仑为集卡司机送上暖心饭菜

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
张超梁 刘云）前天，宁波本土首
个新零售生鲜电商平台“小 6 买
菜”联手“饿了么”正式开通驰援
上海菜篮子专线，并将逾 1000 份
菜品送往上海普陀区、杨浦区与浦
东新区等区域。

前 天 中 午 12 点 半 ， 记 者 在
“ 小 6 买 菜 ” 位 于 镇 海 的 总 仓 看

到 ， 员 工 们正忙着打包、分装菜
品。“这千份菜品分为超值猪肉套餐
礼包、超值海鲜套餐礼包、超值蔬
菜套餐礼包三大类，其中肉类套餐2
公斤、海鲜套餐3公斤、蔬菜套餐5
公斤。”员工宋胜利告诉记者。

在超值蔬菜套餐礼包中，记者
看到黄瓜、胡萝卜、土豆、红薯、金针
菇、青菜、白菜、番茄等蔬菜，以及

葱、姜、蒜。据悉，这些蔬菜有不少来
自镇海本地蔬菜基地。

“小 6 买菜”冷链车从总仓出
发前往上海。运输中为保持菜品新
鲜，冷链车货厢内的温度保持在
2℃ 至 8℃ 之 间 。 此 外 ，“ 小 6 买
菜”员工在装菜品的打包箱内，放
置了许多冰袋。

从 21 日晚 8 点起，“小 6 买菜”

员工就连夜打包菜品。“上海居民在
‘饿了么’防疫专区拼团下单后，我
们通过接驳方式，将菜品从宁波运
至上海相应小区门口，由‘小 6 买
菜’上海驻点人员卸货，再由小区
志 愿 者 、‘ 饿 了 么 ’ 人 员 进 行 配
送。”“小 6 买菜”相关负责人告诉
记者，他们根据上海市民订单，目
前24小时不间断派专车运输菜品。

沪甬携手抗疫

“小6买菜”开通驰援上海菜篮子专线

记者 孙肖 通讯员 曹琭

“辛苦了，饮料和水是送给你
们的！”话刚说完，不等工作人员
谢绝，一名男子迅速放下饮料，转
身进入了红色小轿车内离开了，一
次 10 秒的“匿名闪送”赠水仪式

就结束了。这一幕，发生在昨天上
午 10 点 20 分的北仑戚家山街道蔚
斗社区文化广场核酸检测点，检查
核酸的“大白”们和社区志愿者就
这样收到了 5 箱饮料。

现场还来不及说一声谢谢的志
愿者张豹立即记下了红色轿车的车

牌浙 B·0N6C2。随后，他又同社
区志愿者和“大白”们一起投入核
酸检测工作中。

记者了解到，从 1 月初开始，
这个核酸检测点就承载了戚家山街
道 60%的核酸采样任务，主要服务
附 近 6 万 多 人 ， 每 天 有 3 名 “ 大

白”和 10 多名志愿者在点位进行
服务。“我们的辛苦居民们都看在
眼里，疼在心里。这是我们应该做
的。我们很想对那个送饮料的朋友
说‘浙B·0N6C2车主，谢谢你！’”
志愿者张豹在结束核酸采样工作后
告诉记者。

昨天下午，通过社区各方联
系，找到了送饮料的红色车主，他
姓侯。“我在附近四方家园小区边
开店，每次都来这里做核酸，不管
刮风下雨还是烈日暴晒，他们都在
那采集，挺辛苦的。”侯先生表示，
他送饮料就是想表达一份心意。

核酸检测点闪送5箱饮料离开

“浙B·0N6C2车主，谢谢您”

这几天，随着标线施划工作的完
成，环城西路 （广安路至通途路、夏
禹路至联丰路） 大面积沥青维修工程
顺利完工。据悉，两个路段累计摊铺
沥青 1.3 万平方米，完工后不但路面
更加整洁、美观，行车舒适度和安全
度也大幅度提升。图为环城西路夏禹
路至联丰路段。

（徐能 忻之承 摄）

环城西路两个路段

华丽升级

本报讯（记者王博 通讯员李
超 宓伊沛） 鄞州区东胜街道、百
丈街道“三区”管控前天解除，经
过一天的短暂休整，位于我市中心
城区的张斌桥菜市场昨天一早重新
开业。

昨天早上 7 点许，记者来到张
斌桥菜市场，看到这里又恢复了往
日的烟火气：绿油油的蔬菜，活蹦
乱跳的海鲜，高品质的牛羊肉和蛋
禽；经营户戴着口罩，忙着理货、
称重、收银；居民穿梭在各个摊位
间选购心仪的食材，每个人都大包
小包⋯⋯

“为了早日重新开业，我们每个
经营户严格遵守疫情防控相关规
定。解封后，市场方组织人员进行
全面整理消杀，各经营户也分头整
理各自铺位、准备货源。”张斌桥菜
市场管理方相关负责人关女士说。

张斌桥菜市场有 200 多个经营
户。疫情发生后，市场管理方第一时

间组建了“海水产”“淡水产”“蔬
菜”“禽肉”四个微信群，每天在群
内发布最新防疫资讯，严格实名制统
计每一个经营户的核酸检测结果，同
时联合社区、工商所，一起帮助有困
难的经营户“一对一”解决问题，安

抚经营户的情绪。
“在我们这里做生意的，基本上

是两夫妻，他们背后，承载着至少一
个孩子和四位老人的生计，因此，我
们必须服务好他们，帮助他们渡过难
关。”关女士说。

考虑到经营户多为“70 后”人
群且学历不高、不喜欢阅读，市场管
理方还特地将政策信息录制成音频，
用“大白话”或者“宁波话”进行解
释，通俗易懂，便于理解。

“什么时候可以复工呢？”“今天
社区没有组织做核酸检测，我该怎么
办 ？”“ 停 业 半 个 月 ， 还 贷 款 遇
难！”⋯⋯薛春兵是张斌桥菜市场的
经营户，主要卖冰块，疫情管控期
间，他主动报名成为防疫志愿者，每
天通过微信群、电话等方式，为大家
答疑解惑，进行心理疏导。

“相较于其他菜市场，张斌桥最
大的特色就是海鲜新鲜种类多。我们
的顾客来自全市，除了鄞州，很多在
北 仑 、 镇 海 、 江 北 的 饭 店 也 来 采
购。”关女士说，正因为如此，市场
防疫要求更加严格，在认真做好复工
复产相关工作的基础上，张斌桥“自
我加码”对所有经营户测温、查核
酸，进行心理评估，每个经营户需申
领市场方发放的“绿色准入袖贴”方
可入场。

“心心念念的 小 海 鲜 回 来 了 。”
居民徐阿姨一边采购一边开心地对
记者说，市场休业了半个月，想不
到重新开业第一天，人这么多，生意
比原来还好。

“心心念念的小海鲜回来了”

张斌桥菜市场昨天起恢复营业

心心念念的小海鲜回来了。

本报讯 （记者钟海雄）“如
果这里真的管不好，建议把公交
站 挪 走 改 成 停 车 位 。” 4 月 20
日，有网友通过中国宁波网民生
e 点通群众留言板发帖反映，关
于镇海区清泉路庄市街道行政服
务中心站车子违停占道的投诉帖
子已经有十来条了，相关责任部
门的答复还是抄告，但事实上违
停情况越来越严重。

记者发现自去年 7 月 30 日
起 ， 就 有 网 友 反 映 这 一 问 题 。
为什么过去大半年，情况仍未
解决？

前天临近中午时分，记者来
到投诉中的公交站附近，现场情
况虽然没有网友照片拍到的那么
夸张，但仍有数辆车在此违停，
其中一辆车挡住了公交专用道的
入口，以至于原本应该进入站点
停靠的公交车不得不在机动车道
上下客。现场还有一辆逆向停放
的机动车直接堵住了非机动车
道，导致非机动车只能走机动车
道，加剧了交通的混乱。

采访中，公交车 站 两 侧 时
不时就有车辆前来停靠。大约
十分钟的时间就有七八辆车临时

停靠，有的熄火停放，有的则未
离开车子，不过都在四五分钟内
离开。

住在公元世家小区的居民告
诉记者：“前几天下午带着孙子来
这里买东西，人都走不过去，公
交车快被挤到对面车道去了。管
一管好几天，过一阵又老样子。”

对于这样的“霸道”行为，
网友们也有些看不下去了，有的
网友说，这让公交车司机如何靠
站？性质恶劣。更多网友则表示
交警部门应该加强抄告，直到没
有违停车辆为止。

那么镇海交警部门对此有何
态度呢？在去年的帖文中，该部
门就曾跟帖回复表示，清泉路违
停主要出现在公元世家北门公交
车站附近，经现场调查，大多是
去沿街店铺购买早餐者或店主自
己的车。回复还指出，该处违停
抓拍已公告并启用，告诫广大驾
驶员自觉文明规范停车。

为何违停抓拍没能起到应有
效果呢？这一问题究竟何时能解
决？记者将继续关注。

发现身边问题，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、 微 信 搜 索 “nb81850”，

关注后留言
3、登录中国宁波网民生e点通

公交站成“停车场”
投诉十来次仍未解决

多辆车堂而皇之地停靠在公交站亭前面。 （网友提供）

李国军

据 昨 天
《宁 波 日 报》

民生版报道，在世界读书日来临
之际，“春日的约定”第七届招
宝蒲公英换书大会在镇海应行久
外语实验学校举行，同学们带着
自己心爱的书籍，采取线上线下
相结合的方式共赴“换书之约”。

图书的最大价值就在于阅
读。将自己闲置的好书拿出来换
取自己需要的有用的书，是件很
有意义的事。一方面，让书成为
一种可循环、再阅读的“精神”
资源，解决了“没地方放书”、
丢掉卖掉可惜又浪费的尴尬处
境。另一方面，在体验交换乐
趣、分享阅读快乐的同时，将会
学到更多领域的知识，从而增强
了自主学习的自觉性。此外，换
书也是开启低碳阅读之旅的具体
举措。

换书，无论对个人，还是对
社会来说，都是一项有益的活
动。现在每个家庭的图书都较丰
富，但自己的书再丰富也是有限
的，个人之间、个人和图书馆等
机构之间相互换书，阅读范围更
广，能够阅读的书就会更多。通
过“换书”，能让书籍有效流动
起来，提升图书价值。

尤其难能可贵的是，现在有
很多孩子参与换书活动之中，
孩子们把自己读过的书拿出来
交换，换回自己喜欢的书，培
养了与他人交流的习惯，对孩子
们的成长非常有益。

阅读是城市最美的风景，好
书是任何一个时代的宝贵存在，
创新型国家、学习型社会，需要
馥郁书香熏陶。让“换书”阅读
成为风尚，有助于促进绿色阅
读，推动全民阅读。

（欢迎投稿，来稿请发民生
邮箱1871684667@qq.com）

让“换书”阅读成为风尚

本报讯（记者陈朝霞 通讯
员张昊桦 冯桑） 这几天，家住
海曙区白云街道天庐苑小区的居
民发现，小区南面事先已经被抽
干水的姚丰河里，有工人手持高
压水枪冲刷着河床，河底原本像
积炭一样的淤泥被逐渐冲散坍
塌，另有工人用高压水泵将冲下
的浑稠泥浆水抽出，河床逐渐干
净起来。

在与姚丰河垂直相连的庙后
河上，也有工人乘着施工船，操
纵着机械臂行云流水般地完成着

“入水-出水-倾倒”等一系列动
作，将淤泥从河底掏挖出来，进
而达到清理河道的目的。

这是海曙区正在推进的内河
河道“舒经活血”的清淤工程。
据悉，今年海曙区对城区姚丰
河、庙后河、五江口漕、报恩
河 、 泗 港 河 等 5 条 河 道 实 施 清

淤，施工全长 5.2 公里，其中姚
丰河、五江口漕及报恩河采用抽
水冲淤的方式进行，庙后河和泗
港河采用带水挖淤的方式进行，
预计清淤总方量 8.2 万立方米。

海曙区水利局相关负责人介
绍，姚丰河等 5 条河道的清淤项
目于 2 月底开工，为了尽可能减
少对河道正常行洪的影响，施工
方合理安排工期，抢抓晴好天
气，严格落实防疫工作要求，全
力推进项目进程，“通过清淤作
业可以恢复河道的蓄水量，畅通
河道水体流动，从而提高蓄洪行
洪能力，对改善河道水质，优化
水环境也有很好的促进作用”。

记者了解到，截至目前，冲
淤河段姚丰河及报恩河已基本完
工，挖淤段庙后河及泗港河正在
抓紧施工，工程整体完成量已过
半，预计 8 月份全部完工。

海曙城区
5条河道“舒经活血”
计划8月份全部完工


